
ATA 2803ª SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos dezenove dias do mês de janeiro do 1 

ano de 2022, às nove horas e quarenta minutos, teve início a segunda milésima 2 

octingentésima terceira Sessão Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de Educação, 3 

atividades presenciais e por webconferência, conduzida pela Presidente do CEE, Ghisleine 4 

Trigo Silveira. Participaram os Conselheiros Antonio José Vieira de Paiva Neto 5 

(participação remota), Bernardete Angelina Gatti (participação remota), Claudio Kassab 6 

(participação remota), Claudio Mansur Salomão (participação remota), Décio Lencioni 7 

Machado(participação remota), Eliana Martorano Amaral (participação remota), Fábio Luiz 8 

Marinho Aidar Júnior (participação remota), Hubert Alquéres, Iraíde Marques de Freitas 9 

Barreiro (participação remota), Laura Laganá (participação remota), Maria Alice Carraturi 10 

(participação remota), Marlene Aparecida Zanata (participação remota), Roque Theóphilo 11 

Júnior (participação remota), e Thiago Lopes Matsushita (participação remota). 01. A Ata 12 

de nº 2802 de 15/12/2021 foi aprovada por unanimidade. 02. Justificativa de ausência dos 13 

Conselheiros Débora Gonzalez Costa Blanco, Jacintho Del Vecchio Júnior, Kátia Cristina 14 

Stocco Smole, Márcia Aparecida Bernardes, Nina Beatriz Stocco Ranieri e Rose Neubauer. 15 

03. Sorteio de Processos: da Câmara de Educação Básica – nºs 2021/00452; 264/2009, 16 

948402/2018 e 948234/2018; e 2020/00319; da Câmara de Educação Superior – nºs 17 

2020/00254; 2021/00418; 2020/00100; 2021/00252; 2021/00185; 2021/00332; 2021/00263; 18 

2021/00220; 2021/00204; 2021/00503; 2019/00106; 2019/00109; 2020/00209; 2021/00257; 19 

2020/00332; 2021/00035; 2021/00024; 2021/00136; 2021/00125; 2020/00369; 2019/00190; 20 

2020/00168; 2021/00319; 2021/00175; e 2021/00127. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES 21 

DA PRESIDÊNCIA: a) iniciou a primeira Sessão Plenária Ordinária, deste ano, desejando 22 

que seja de muita saúde, paz, um ano em que a Educação consiga avançar a despeito de 23 

todas as fragilidades. Passou a palavra ao Vice-Presidente, Hubert Alquéres, que reiterou 24 

as palavras da Senhora Presidente; b) comunicou que o Senhor Secretário da Educação, 25 

Rossieli Soares da Silva, estará presente à Sessão Plenária, de hoje, das 10h às 10h30; c) 26 

Posse dos novos Conselheiros, Senhores Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti, 27 

em recondução; Mauro Salles Aguiar, em recondução; e Eduardo Augusto Vella 28 

Gonçalves; d) Portaria CEE/GP 486/2021 – DOE de 23/12/2021, Seção I – Página 31: A 29 

Presidente do Conselho Estadual de Educação, com base no Art. 20, inciso III, alínea “b”, 30 

do Decreto 9.887, de 14 de junho de 1977, na Lei 10.403, de 6 de julho de 1971, e 31 

considerando o disposto no Parecer CEE 254/2021, RESOLVE: Art. 1º - Designar os 32 

Conselheiros Jacintho Del Vecchio Junior e Décio Lencioni Machado para compor 33 

Comissão Especial, com a finalidade de elaborar estudos e apresentar proposta sobre a 34 

emissão e o registro de diploma de graduação, por meio digital, pelas Instituições de 35 

Ensino Superior. Art. 2º - A referida Comissão deverá apresentar suas conclusões no prazo 36 

de sessenta dias, contados da publicação desta Portaria. Prazo: 20 de fevereiro de 2022;  37 

e) sobre as Comissões Especiais, cujo prazo se encerrou em 30/07/2021: - Formação 38 

Técnica para o Magistério para atuação na Educação Infantil e Anos Iniciais do Ensino 39 

Fundamental: Conselheiras Kátia Cristina Stocco Smole, Bernardete Angelina Gatti, Laura 40 

Laganá e Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede – Port. 25/2021, alterada pela Port. 41 

246/2021; Finalidade estudar a Resolução CNE/CP 01/2021, principalmente, no que diz 42 

respeito às regras de transição e implantação, formação dos docentes para estes cursos, 43 

as inovações trazidas pela nova regra e pelo atual Catálogo Nacional de Cursos Técnicos, 44 

bem como, a proposta de novo Catálogo Nacional de Cursos Superiores de Tecnologia: 45 

Conselheiros Laura Laganá, João Otávio Bastos Junqueira, Kátia Cristina Stocco Smole e 46 

Rosângela Aparecida Ferini Vargas Chede – Port. 34/2021, alterada pela Port. 214/2021. A 47 

Consª Laura Laganá disse que os pontos estão praticamente definidos, mas gostaria de 48 

discutí-los na Câmara de Educação Básica e, em seguida, trazer ao Pleno. Dando 49 

continuidade à Sessão, a Senhora Presidente deu as boas vindas aos novos 50 
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Conselheiros e solicitou à Secretária do Pleno que fizesse a leitura do Termo de 1 

Investidura dos novos Conselheiros: “No dia 19 de janeiro de dois mil e vinte e dois, 2 

compareceram à Sessão Plenária Ordinária do Conselho Estadual de Educação, na 3 

qualidade de titulares, para um mandato de três anos, a Senhora Ana Teresa Gavião 4 

Almeida Marques Mariotti, em recondução;e os Senhores Mauro de Salles Aguiar, em 5 

recondução; e Eduardo Augusto Vella Gonçalves, nomeados por Decreto de 17, publicado 6 

no DOE, Seção I, de 18 de dezembro de 2021. Para fins regimentais, assinam o presente 7 

Termo de Investidura, a Presidente deste Conselho e os Conselheiros, ora investidos em 8 

suas funções e, ao final, eu Secretária do Conselho Pleno que o lavrei”. Após ter assinado 9 

o Livro Termo de Investidura, assim como os demais Conselheiros nomeados, a Senhora 10 

Presidente os declarou empossados e desejou a todos um excelente trabalho. 11 

Cumprimentou o Conselheiro Eduardo Augusto Vella Gonçalves, que neste momento se 12 

junta aos demais, e disse ter certeza de que sua chegada a este Conselho irá representar 13 

mais uma força na defesa da Educação, para que a Educação paulista melhore cada vez 14 

mais. O Cons. Hubert Alquéres cumprimentou os Conselheiros Ana Teresa e Mauro, 15 

reconduzidos, e o Cons. Eduardo Vella, que dirige a AIMES – Associação das Instituições 16 

Municipais de Ensino Superior, e concorda com o que disse a Senhora Presidente - esse 17 

fato agrega muito valor ao Conselho e traz uma experiência muito positiva, principalmente 18 

com os cursos de Licenciatura, aos quais este Conselho dá muita importância, tendo em 19 

vista a formação da mão de obra qualificada para a rede estadual de ensino. Na 20 

sequência, a Senhora Presidente deu as boas vindas ao Secretário Rossieli Soares, 21 

que participou da Sessão Plenária, remotamente, e passou-lhe a palavra para saudar os 22 

novos Conselheiros. O Senhor Secretário cumprimentou a todos e agradeceu a 23 

oportunidade de participar da posse dos Conselheiros Ana Teresa Gavião Almeida 24 

Marques Mariotti, em recondução; Mauro de Salles Aguiar, em recondução; e Eduardo 25 

Augusto Vella Gonçalves que inicia suas atividades neste Conselho de Educação. Falou 26 

do prazer de participar mais uma vez de uma Sessão Plenária do Conselho Estadual de 27 

Educação, que é uma instituição fundamental para o Brasil e tem sido de extrema 28 

importância, neste momento, quando se inicia um dos anos mais complexos para a 29 

Educação Básica. Não se pode deixar de falar da volta às aulas – o desafio em relação à 30 

pandemia ainda não acabou, mas a aula presencial é fundamental na Educação Básica e, 31 

no dia 02 de fevereiro, os alunos da rede pública retornarão. Os Conselheiros Mauro de 32 

Salles Aguiar, Eliana Martorano Amaral e Iraíde Marques de Freitas Barreiro manifestaram-33 

se no sentido de elogiar o Secretário Rossieli Soares pela clareza, garra, competência e 34 

coragem por tocar em pontos importantes como o da carreira profissional dos docentes. A 35 

Consª Iraíde perguntou qual a perspectiva para essa mudança começar. O Secretário 36 

Rossieli respondeu que estarão fechando com a PGE - Procuradoria Geral do Estado, no 37 

dia 20. A proposta da revisão jurídica é encaminhar os processos implementados para a 38 

Assembleia Legislativa, nos dias 01 e 02 de fevereiro, posto que a Assembleia Legislativa 39 

está em recesso. O processo deverá ser mandado em regime de urgência para que seja 40 

debatido e encaminhado para aprovação até a metade do mês de março. O Secretário 41 

disse que os processos serão implementados ao longo de cinco ou seis anos; que a 42 

transformação é bastante robusta, mas tem algumas coisas, como é o caso da parte 43 

remuneratória, que é imediata a partir da escolha. O assunto passará pelo Conselho e a 44 

ideia é que se aprove tudo isso e se faça a implementação imediatamente. Um outro ponto 45 

muito importante, que não tem só a ver com a carreira, mas que será apresentado daqui a 46 

alguns dias, é a proposta de formação ao longo da formação inicial, bem diferente, que 47 

deverá instituir um processo inovador para 2000 estudantes dos cursos de licenciatura e 48 

pedagogia, inspirado no CEFAM, que tinha uma visão diferenciada sobre a formação 49 

educacional. A Consª Laura Laganá cumprimentou o Senhor Secretário pela inovação em 50 
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sua gestão, que é um ponto muito forte da SEDUC; perguntou quais os critérios para a 1 

evolução na carreira dos docentes; e agradeceu pela parceria em relação ao 5º itinerário. 2 

O Senhor Secretário disse que virá em breve ao Conselho para falar mais 3 

detalhadamente sobre esse tema. Elogiou e agradeceu à Consª Laura Laganá pela 4 

parceria e pelos resultados obtidos através do 5º Itinerário, nas ETECs. Agradeceu à 5 

Presidente e o Vice-Presidente pelo convite para compartilhar, com todos os Conselheiros, 6 

assuntos tão importantes ligados à Educação. A Presidência agradeceu ao Senhor 7 

Secretário por ter participado de mais esta Sessão Plenária e disse que o Conselho estará 8 

sempre aberto para receber novas decisões sobre a educação. O Vice-Presidente disse 9 

que essa parceria da SEDUC com o Conselho é muito interessante; é uma honra ajudar a 10 

Secretaria nesse trabalho; e também agradeceu ao governador pelo empenho em colocar 11 

a Educação e a Saúde como prioridade de sua gestão. O Secretário Rossieli Soares 12 

agradeceu à Consª Ghisleine Trigo Silveira, ao Cons. Hubert Alquéres e à Consª Kátia 13 

Cristina Stocco Smole, que estão à frente do Conselho, junto com todos os Conselheiros. 14 

Comentou que a rede está começando presencialmente este ano letivo, com 2040 escolas 15 

de ensino integral no estado São Paulo. Em 2019, eram 364 escolas e espera fazer 16 

mais1000 durante o ano de 2022. Isto para ele é uma grande marca porque um estudo 17 

muito importante, do estado de Pernambuco, publicado no The Economist, falou sobre o 18 

impacto disso na Educação e essa é uma revolução da qual este Conselho, de alguma 19 

forma muito contribuiu. Obs: a apresentação, na íntegra, do Senhor Secretário encontra-se 20 

disponível a todos os Conselheiros com a Secretária do Pleno. 05. PALAVRA ABERTA 21 

AOS CONSELHEIROS: a Consª Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti 22 

comentou que, de uma conversa com sua filhinha, pode perceber o quanto aprendeu neste 23 

Conselho, e deixou sua gratidão por todo conhecimento que aqui adquiriu. Desejou a todos 24 

um bom ano como o olhar inquieto e curioso de uma criança. A Consª Bernardete 25 

Angelina Gatti cumprimentou a todos e disse ter ficado muito feliz com a fala do 26 

Secretário, nesta primeira sessão, e deixou aqui registrado que realmente a preocupação 27 

dele com a carreira de professores é muito importante e isso pode mudar realmente as 28 

configurações da nossa educação. O professor é a figura central - não há educação sem 29 

professor seja presencial seja a distância - o professor sempre precisa ser muito 30 

valorizado. Cumprimentou os colegas Ana Teresa e Mauro, que já estavam no Conselho e 31 

foram reconduzidos, e deu as boas vindas ao novo Conselheiro Eduardo Augusto Vella 32 

Gonçalves desejando que as experiências com os Institutos Municipais de Educação 33 

Superior acrescente muito à Câmara de Educação Superior. 06. MATÉRIA DELEGADA: 34 

não houve. PAUTA: não houve. Nada a mais havendo a tratar, às dez horas e quarenta e 35 

cinco minutos, a Presidência declarou encerrada a Sessão. Eu, Aurea Maia Egéa, lavrei, 36 

datei e assinei a presente Ata que, após lida e achada conforme, foi assinada pelos 37 

presentes. São Paulo, 19 de janeiro de 2022......................................................................... 38 
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